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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/04/2016) 
vom 14.09.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Detlef Klose  

Mitglieder 
Herr Rainer Kruse  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  
Herr Bengt Wagner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Jürgen Heuer  
Herr Timm Heuer  
Herr Gerd Loge  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde 

Schöneberg vom 15.06.2016 
 

   
 5.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 6.   Ortsbegehung mit dem Fahrrad zu Beratungspunkten im  
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Gemeindegebiet 
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der/Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um ... Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er/Sie 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungen oder Ergänzungswünsch zur Tagesordnung liegen nicht vor. Damit lautet diese 
wie folgt: 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es ist eine Einwohnerin anwesend. Sie trägt vor, dass es aus Ihrer Sicht das Verkehrsauf-
kommen an der Kreisstraße 15 Höhe Ortsteil Holm viel zu hoch ist und ob die Gemeinde in 
diesem Bereich bereits eine Feinstaubmessung durchgeführt habe. Auch fühlt sie sich von 
dem Verkehrslärm belästigt und ist der Auffassung, dass in diesem Bereich die Geschwin-
digkeit reduziert werden sollte. 
 
Herr Schwab berichtet, dass aus der Ostseeklinik keine Beschwerden vorliegen.  
 
Die Gemeinde soll entscheiden, ob sie eine Geschwindigkeitsreduzierung auf der Kreisstra-
ße 15  in Höhe Ortsteil Holm bei der Verkehrsaufsicht des Kreises Plön beantragen will.   
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schö-

neberg vom 15.06.2016 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 15.06.2016 gibt es keine Einwände. 
 
 
TO-Punkt  5: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Aus der Verwaltung wird berichtet, dass in den Salzwiesen die Froschleichgewässer saniert 
werden. In dem Zuge werden auch 2 neue Gewässer angelegt. Die Maßnahme ist für die 
Gemeinde kostenfrei und wird von Froschland durchgeführt. 
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TO-Punkt  6: Ortsbegehung mit dem Fahrrad zu Beratungspunkten im Gemein-

degebiet 
 
 
Wirtschaftsweg Georg Thorn Str. / Huflattichweg  
 
Hier bedrängt ein Ahornbaum ein Carport eines Anliegers. Aus Sicht des Beirates liegt kein 
Handlungsbedarf vor. 
 
Schwiensmarkt Höhe Klosterkamp  
 
Auf dem Wall wachsen mehrere Birken. Ein Anwohner hat den Antrag gestellt, die Birken zu 
entfernen, da sie bei Windbruch sein Wohnhaus gefährden könnten. Aus Sicht des Umwelt-
beirates sind die Birken in einem guten Zustand und können stehen bleiben. 
 
Friedhofsweg 
 
Entlang des Friedhofsweges stehen Birken. An einigen Bäumen ist starker Efeubewuchs 
festzustellen. Der Beirat sieht keinen Grund den Efeubewuchs zu entfernen, da er auch vie-
len Insekten Schutz und Nahrung bietet. 
 
Gehrtshorst 
 
Hier liegt ein Antrag auf Fällung einer Pappelreihe vor. Auch hier wird vom Antragsteller eine 
Gefährdung durch Sturm gesehen. Der Beirat sieht diese Gefährdung nicht. Die Bäume sind 
noch jung und weisen keine Beschädigungen oder Schwachstellen auf. Der Beirat empfiehlt, 
die Bäume stehen zu lassen. 
 
Möwenweg 
 
Entlang des Möwenweges stehen Straßenbäume. Ein Anlieger hat die Kappung der Bäume 
beantragt, da diese die Grundstücke stark beschatten. Der Beirat teilt diese Einschätzung 
nicht und sieht hier keinen Handlungsbedarf. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 

gezeichnet:  gesehen: gesehen:  
     

Klose Wichelmann Körber Klein  
- Beiratsvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - - Bürgermeisterin -  
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